



点から線へ、線から面へ ～コミュニティ・スクールの取組～

校長 矢島 英明

令和8年が始まりました。東京の三が日は穏やかな天気でした。今年の正月の天気のように、1年が明るく、穏やかであつたらと心から願っています。

12月5日（金）コミュニティ・スクール実行委員会が企画した「キャンプファイヤーを楽しもう！」が行われました。当日は1年生から6年生まで総勢46名の子どもたちが赤々と燃える炎を囲んで、ダンスやレクを楽しみました。キャンプファイヤーを大いに盛り上げてくれたのが青少年育成西地区委員会で活躍している地域リーダーの中・高校生です。多くがハ小やニ小の卒業生である三中の生徒です。弾けるような笑顔と元気のよい掛け声で小学生を楽しませた地域に育つ中・高校生たちの活躍する姿がとても頼もしく思えました。

同じくコミュニティ・スクール実行委員会が企画している「おとなの国分寺学」は、今年度ここまで5回の講座が開かれました。ハ小グリーンボランティアによる「こくべじ」を好きになる料理講座を3回、地域の講師を招いて行った「武蔵野うどん作り」、そしてハケの自然を守る会の皆様による「フロッタージュ体験」講座です。回数を重ねる中で、参加する保護者や地域の方が少しづつ増え、新たなつながりができつつあるというのが実感です。

図書ボランティアには、土曜日の学校公開で図書館の開放をしていただきました。普段学校図書館を見ることのない保護者や地域の方々が多数来館し、図書館の雰囲気を感じ、図書ボランティアの活動について関心を深めていただくことができました。

夏休みに行われた企画「屋上で花火を楽しもう！」、光公民館との連携企画「太極拳をやってみよう！」を含め、今年度ここまでコミュニティ・スクール実行委員会が企画する取組を数多く行っていただきました。企画してくださるコミュニティ・スクール実行委員の思いは、ハ小を取り巻くたくさんの人々がつながりたい、多くのつながりの中で子どもたちの健やかな成長を見守りたい、そして、子どもたちとそれを取り巻くすべての人たちが幸せであってほしいということです。今年度企画してくださったたくさんの“点”がつながり“線”となり、“線”同士が結びつき大きな“面”となって、地域の人々の絆が深まった時、地域と共に子どもたちを育てるコミュニティ・スクールが、そしてその先にある学校をハブとした地域の人々結びつき「スクール・コミュニティ」が成し遂げられると思っています。

第八小学校コミュニティ・スクールをつくるのは、皆さんお一人お一人です。
本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



1月の校長室しゃべり場は 1月22日（木）13:00~14:00 です。
皆様の来室をお待ちしています！ 来室の際は前日までにご一報ください。

1月の生活目標

場に応じたあいさつの仕方を身に付けよう

○相手や時、場所を考えたあいさつをする。

○自分からすすんで、元気よくあいさつをする。

低学年の子どもたちは、すすんで元気よくあいさつができます。高学年の子どもたちは、2回目に会うときは会釈などをしています。時に応じて声の大きさを考えたり、会釈など場に応じたあいさつをしたり、自分で状況を判断し行動できることを目指していきます。

持久走記録会 ~自分に合ったペースで走り続ける~

12月3日(水)、持久走記録会を開催しました。11月中に行った全校での練習では、寒い中でしたが、どの子も元気よく自分に合ったペースを考えながら走っていました。記録会当日は、たくさんの保護者・地域の皆様からの応援や、安全管理にご協力いただいた皆様のおかげで、参加した多くの児童が、最後まで安全に走り切ることができました。ご多用の中、ご協力いただきありがとうございました。



校内書き初め展

今年の校内書き初め展は、1月22日(木)から1月30(金)までです。保護者・地域の方は、学校公開中の1月22日(木)～24日(土)に鑑賞していただくことができます。1・2年生は硬筆、3年生から6年生までは、毛筆の作品を展示します。各教室の廊下や、近くの掲示板等に掲示いたします。(3年生は2階渡り廊下、4年生は3階渡り廊下)

書き初めは、2学期から書写の時間を使って練習を始め、冬休みにはご家庭でも取り組んでいただきました。新年を迎え、これから授業の中で仕上げの1枚を書き上げていきます。硬筆は、マス目の中に大きさや位置、バランスを考えて、書いていきます。消しゴムを使わないように、一字一字集中して書いていきます。毛筆は、画と画との交わりや、漢字とかなの大きさのバランス、筆遣いなどに気を付けて書きます。学年を追うごとに文字やめあては難しくなります。今までの学習を生かして、満足のいく作品を仕上げていきます。年の初めに、背筋を伸ばし、自分の文字に向き合う時間を大切にしたいです。

今までの学習の成果をご覧いただき、励ましの言葉をかけていただけたらありがとうございます。学校公開の際には、お子さんの学年だけでなく、ぜひ校内を回ってご覧ください。

人権標語づくり ~自分や友達の体や心を大切に~

12月1日の朝会で、国分寺市人権擁護委員の さんから人権についてお話ををしていただき、人権標語づくりを行いました。みんなの人権を守るために自分にできることを考え、思いやりや優しい気持ちを上手に表現した標語がたくさんできました。

中でも表現がすてきな作品を各学級3名ずつ選出し、その中の1点を「最優秀賞」、2点を「優秀賞」としました。最優秀賞の選出には さんにご協力いただき、審査をしていただきました。

選出された36名の作品は、南校舎階段側面に掲示します。あたたかい思いが溢れる人権標語が飾られた階段は、八小の自慢の一つです。自分や相手を大切にする雰囲気が自然と生まれてきます。ご来校の際には是非ご覧ください。

学級	標語	名前 (◎最優秀賞)
1の1	すごいねをみんなにいってみよう	
	やられてやなことやめようね	◎
	なかよくいっしょにあそぼうよ やさしいことばであそぼうよ	
1の2	まもってあげる きみのこころ	
	だいじょうぶだよ ひとりじゃないよ	◎
	みんなたすけあう だい八小学校	
2の1	えがおの木 やさしいことばで つつみたい	
	おもいでを 心のまどに かざってね	
	大じょうぶ きっとできるよ がんばろう	◎
2の2	つくろう ゆるせる心	
	かぞえきれないくらい たすけてもらって ぼくがいる	◎
	いつまでも こまっている人を たすけよう	
3の1	自分の心 みんなの心は たからもの	
	あそぼうよ ひとりじゃないよ だいじょうぶ	◎
	やさしくして 笑顔をたからものにしよう	
3の2	だめだよ、いじめ。やめよう、さべつ。	◎
	みんなの心大切に	
	ありがとう わたしにしんせつ してくれて	
4の1	だいすきな えがおたいせつ きみのこえ	
	あいさつは きずなをむすぶ 第一步	◎
	暗い仲 明るくみえる 君の顔 気づけばほほに なみだがおちる	
4の2	男女なんか関係ない！自分らしく好きなものを好きでいい！	
	やさしくしてくれてありがとう ぼくもそうしてあげたいな	◎
	やさしく笑おう その笑顔 みんなの心もかわるはず	
5の1	冷たい心、思いやりで温めよう	
	友達に かけてあげたい フワフワ言葉	◎
	知っている？ 誰かがしてる SOS	
5の2	大丈夫？ その一言を かけてみよう	◎
	だいじょうぶ？ みんなにわたして えがおのバトン	
	困ったら まわりを見てね 助けるよ	
6の1	優しさのメガネつけてみて 相手の気持ちがよく見える	◎
	その言葉 相手の心 笑顔にも 涙にも	
	「仲いいし、大丈夫でしょ。」が分岐点	
6の2	相手には 選んで言おう その言葉	
	悪口は 言われた人に つきささる 何より痛い 心の傷	
	みんなある その人権を 守ろうよ	◎

1月の行事予定

日	曜	朝	学校行事 ※()の数字は、学年を指します。例:(5)…5年	授業時間					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
7	水		冬季休業日終						
8	木	始業式	始業式 集団登校 午前授業 水曜時程	4	4	4	4	4	4
9	金	安全指導	給食始 集団登校 午前授業 計測(6)	4	4	4	4	4	4
10	土								
11	日								
12	月		成人の日						
13	火	長縄練習	長縄週間始(～16日) 計測(5) CS 実行委員会	5	5	6	6	6	6
14	水		計測(4)	4	5	5	5	5	5
15	木	基礎基本	5時間授業 学校保健委員会	5	5	5	5	5	5
16	金	長縄記録会	計測(2) 長縄週間終	5	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月	全校朝会	委員会活動 計測(1)(3)	5	5	5	5	委	委
20	火	学級指導		5	5	6	6	6	6
21	水			4	5	5	5	5	5
22	木	絆タイム	学校公開始(～24日) 書初め展始(～30日) でんでんだいこ(1) 認知症サポーター養成講座(4)	5	5	6	6	6	6
23	金	GIGA タイム	学校公開日	5	5	5	6	6	6
24	土		学校公開終 水曜時程 午前授業 ふれあいコンサート(全) たんぽぽ教室理解教育(1)	4	4	4	4	4	4
25	日								
26	月	全校朝会	クラブ活動 笑顔と学びの体験活動プロジェクト(4)	5	5	5	ク	ク	ク
27	火	学級指導	保育園学校訪問	5	5	6	6	6	6
28	水			4	5	5	5	5	5
29	木	集会		5	5	6	6	6	6
30	金	GIGA タイム	書初め展終 水曜時程 午前授業	4	4	4	4	4	4
31	土								

① 代表委員会が中心となり、12月にユニセフ募金を全校で行いました。
 3日間で総額**26,862円**が集まりました。たくさんのご協力をありがとうございました！